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证券代码：000795                                    证券简称：英洛华 

英洛华科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-04 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

其他 （投资者电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券：邓超瑜               

信达澳亚基金：杨宇、陈祥、马绮雯 

中邮证券：李帅华、魏欣          博时基金：龚润华 

农银汇理基金：仲恒、李蕾        国华人寿：刘翔宇 

西部利得基金：熊凯              鹏扬基金：李伟峰 

上善如是基金：梁肖              广发基金：孙琳 

国寿安保基金：撒伟旭            嘉实基金：陈旭 

中信建投资管部：柳强            泰康基金：黄成扬 

华泰柏瑞基金：林浩祥            中信资管：陈汗 

深圳杉树资产：郑琼香            中欧基金：王颖利 

平安基金：季清斌                鹏华基金：薛少龙 

时间 2023年 6 月 26日、6月 28日 

地点 横店（电话会议） 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书：钱英红    证券事务代表：吴美剑 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司基本情况介绍 

公司目前主要有钕铁硼磁性材料、微特电机系列产品、健

康器材三大业务。磁材业务有赣州和横店两个基地，目前钕铁
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硼毛坯总产能约为 1.3 万吨，可同时生产烧结和粘结磁材产

品；微特电机系列产品包括直流、交流、无刷、伺服等各类电

机以及减速器、驱动控制等；健康器材目前主要产品包括电动

轮椅和代步车。2023 年第一季度，公司实现营业收入超 8 亿

元，其中磁材板块营收超 5亿元，电机板块营收近 2亿元。 

二、问答环节 

1、公司一季度业绩下滑主要是哪块业务带来的？后续整

体经营预期如何？ 

答：一季度，受整体内外部环境、上游原材料价格波动以

及下游需求变化的影响，稀土磁材和电机业务相较去年同期有

一定下降。短期业绩因为整体市场和行业环境而面临一定的压

力，但公司也在积极采取多方面措施以实现既定经营目标。公

司目前整体订单情况符合预期，具体经营情况请关注后续的披

露信息。 

2、公司电机是通用型产品还是定制化产品？主要有哪些

下游应用领域？毛利率情况、海外销售情况如何？ 

答：公司电机产品包括定制化产品和通用型标准电机，目

前大部分以定制化为主。公司生产的微特电机主要应用于健康

出行、特色家电、园林农机、安防系统、智能物流等领域，其

中在健康出行领域应用占比较多。公司电机产品有销往海外，

且目前海外占比相较国内稍高。产品的毛利率根据产品类型、

规格以及性能等的不同有所差异。 

3、公司机电业务未来的发展路径是怎样的？ 

答：公司致力于成为电机、减速器及驱动控制一体化的高

效动力方案提供商，机电一体化是公司长期的发展目标。公司

对下游应用领域及客户进行了梳理细分，后续将集中资源在自

身优势领域持续深入；同时，根据客户反馈以及市场发展趋势，

对市场容量较大、自身具备技术基础、未来发展前景较大的领

域进行预研和拓展，为后续持续发展奠定基础。公司在减速器
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领域也已积累十余年的技术和生产经验，目前大部分电机产品

会根据客户的需求配套公司的减速器产品。驱动控制方面的研

究经过多年的积淀也取得了较好的发展。 

4、公司的减速器是否自产，主要有哪些？公司的行星减

速器有无应用于人形机器人？  

答：公司自产减速器，主要以平行轴、蜗轮、行星齿轮等

通用型减速器为主。公司生产的行星减速器主要应用于智能家

电、工业自动化、机械制造等领域，目前未应用于人形机器人。 

5、电机哪个产品收入占比较大？公司减速器在行业中的

地位怎样？公司未来在减速器方面的规划？减速器的行业壁

垒？ 

答：公司电机产品目前主要以直流电机、交流电机、无刷

电机为主。公司在减速器领域已积累十余年的技术、工艺和生

产经验，但目前主要还是以生产通用型减速器为主，根据客户

需求配套电机使用。未来也会根据行业发展趋势及业务需要，

加大研发力度，进一步延伸和拓展减速器产品。具备成熟的技

术和先进的设备，并通过优良的工艺水平生产出一致性好、精

度高的产品是减速器比较关键的竞争优势。 

6、联宜电机的发展背景、竞争力以及行业地位介绍？ 

答：联宜电机历史较为悠久，在微特电机领域内已深耕数

十年，具有较高的品牌知名度和较强的市场竞争力，荣获了众

多荣誉，并且牵头或参与制定了众多国家标准及行业标准，跟

自身细分领域内的头部企业均建立了良好的合作关系。电机主

要同行公司的产品和应用领域存在一定的差异，没有可完全类

比性。 

7、电机产能情况如何？公司用于电机的磁材是否全部自

产，有无外购？ 

答：公司生产的电机系列产品品类丰富，大部分以定制品

为主，产能情况要根据不同产品生产情况具体分析，不能一概
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而论。目前公司新厂房已启用，并且近两年投入了较多自动化

设备，后续电机产能扩张有较大的空间。公司部分电机需要用

到永磁产品，包括钕铁硼和铁氧体，其中钕铁硼磁体部分为自

产、部分外购。 

8、公司钕铁硼磁材是外购原材料进行加工吗？烧结和粘

结有什么区别？2022 年磁材板块业绩增长较快的原因？公司

磁材产品如何定价？公司与下游客户的价格传导情况？ 

答：公司购买上游镨钕等原材料，生产、加工成钕铁硼磁

体，烧结和粘结钕铁硼磁材在加工工艺、磁体性能方面有所区

别。2022年，上游原材料价格相对处于高位，公司做好适时合

理的价格传导，以及相应的库存管理，加上内部的精益管理，

降本增效，整体业绩表现较好。 

公司磁材产品定价会综合考虑原材料价格、行业市场、下

游需求、工艺难度等因素，不会偏离行业价格。作为中间生产

商，公司会根据上游原材料的价格波动，以及客户和订单签订

形式不同，向下游客户进行一定的价格传导。 

9、公司磁材板块下游应用领域主要有哪些？今年对磁材

板块下游需求大概是什么样的判断？ 

答：公司两个基地的产品下游应用领域侧重点有所区别，

横店基地生产的产品在扬声器、智能家电、空调压缩机、风电、

工业电机、汽车类和 IT 类产品等下游领域应用较多，赣州基

地生产的产品在风电、新能源汽车、节能电机等领域应用较多。

对于公司自身而言，空调压缩机、新能源、节能电机领域的应

用会有所上升。 

10、公司磁材板块产能一直维持在 1.3 万吨吗？有无扩产

规划？展望公司未来的磁材出货量？ 

答：近两年，公司通过产线升级改造、设备更迭进行一定

的产能提升。截至目前，公司钕铁硼毛坯总产能约为 1.3万吨。

2023年会新增 2000吨左右的产能，未来中长期扩产也在进一
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步规划中。公司目前订单整体情况较好，随着传统领域的业务

持续深入，以及新能源汽车、空调压缩机、节能电机等领域的

发展，钕铁硼磁材出货量长期来看会保持稳定的增长。 

11、公司健康器材板块业绩预期？产量规划是怎样的？ 

答：健康器材行业发展前景较好、市场需求向好，目前公

司健康器材板块整体业绩表现良好，具体经营数据请关注后续

的披露信息。公司近年来持续加大对健康器材业务的投入，开

发新材料新产品新应用，并进行相应的扩产，为后续的进一步

发展打造基础。 

12、公司股份回购已实施完成，大概什么时候授予？ 

答：具体方案待定，公司将综合考虑做进一步的规划实施。 

13、英洛华装备情况？ 

答：英洛华装备原主要从事精密铸件、阀门等的生产，该

子公司已于 2022 年关停，公司会结合整体发展规划以及资源

充分整合，做好后续进一步处置规划。 

14、公司与横店东磁的大股东都是横店集团，两家公司定

位如何？有无协同性？ 

答：横店东磁主要有太阳能光伏、铁氧体磁材、锂电等业

务，英洛华主要有钕铁硼磁材、电机、健康器材业务，各自有

不同的发展方向。铁氧体与钕铁硼虽同属永磁材料，但两者的

原材料、生产工艺、性能和应用领域等均不一样。但对于磁材

行业的有些相关信息和资源可做一定的交流和分享。 

15、公司有考虑收并购吗？ 

答：公司在发展过程中，除了不断增强内生发展动力，如

有合适的标的,也不排除采用收并购等方式助力公司的快速发

展，推动整体战略的实施。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 6 月 26日、6月 28日 

 


